

EE.UU. desembolsa \$62 millones en cooperación ambiental



Escrito por Tatiana Gutierrez Wa-chong



El 60% de la producción cárnica nacional está aplicando prácticas de producción más limpias con la colaboración de EE.UU.

El rendimiento de 80 proyectos de cooperación ambiental que se han venido desarrollando en los diferentes países, luego de que se firmara el Tratado de Libre Comercio entre Centroamérica, República Dominicana y Estados Unidos, fue dado a conocer por algunos personeros de la Embajada Americana.

Según Tim Lattimer, representante del órgano diplomático, desde que se firmó el Acuerdo de Cooperación Ambiental (febrero del 2005) se han desembolsado cerca de \$62 millones por parte del Departamento de Estado de Estados Unidos y la Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional.

Los proyectos buscan fortalecer el turismo sostenible, brindarle un fortalecimiento a la legislación ambiental e incentivar las tecnologías limpias y los encadenamientos productivos.

Además, según Lattimer, pretenden proteger la biodiversidad, la conservación basada en el mercado.

En Costa Rica, los efectos de dichas iniciativas de cooperación permitió la firma de Acuerdos de Producción más Limpia que por ahora está beneficiando a 19 empresas porcícolas y tres mataderos, los cuales con una inversión de casi \$170 mil lograron una producción más limpia y un ahorro cercano a los \$180 mil por no desperdiciar agua, ni energía y reutilizar los desechos.

Además, el país dio un paso hacia adelante, según confirmó la Secretaria General del Setena, Sonia Espinoza, al implementar las primeras auditorías ambientales a empresas y proyectos y diseñar un Manual de Procedimientos Operativos.

También, se planificaron las primeras 18 auditorías ambientales a desarrolladores y empresarios que cuentan con viabilidad o licencia ambiental.

Otros proyectos

Las naciones también han venido trabajando en la Producción Más Limpia, elaborando nuevas propuestas. Honduras ya aprobó su política a principios del 2009 y Guatemala está a punto de aprobarla en los primeros meses del 2010 que se unen a Nicaragua y El Salvador, que desde años anteriores implementan este instrumento estratégico. República Dominicana y Costa Rica se encuentran en proceso de finalizar su respectiva política.

También, se creó un sitio web denominado www.borsicca.com, el cual entró en operación en octubre del 2009, la cual es la primera bolsa regional para comercializar residuos y subproductos de tipo industrial.

Por último, se diseñó una iniciativa con la Administración Nacional de Aeronáutica y del Espacio (NASA) para intensificar el monitoreo satelital.

Fuera de las fronteras

En otros países, existen otras iniciativas, por ejemplo, el ministro de Ambiente y Recursos Naturales de Guatemala, manifestó que ellos elaboraron la primera política para el manejo integral marino costero, la cual, permitirá cuidar y aprovechar mejor los recursos hasta ahora poco valorados.

Además, se diseñó una Agenda Socioambiental Indígena, en una iniciativa que es liderada por la Conferencia Nacional de Ministros de Espiritualidad Maya y participan más de 22 comunidades lingüísticas del país provenientes de los pueblos Maya, Xinca y Garífuna.

En El Salvador, gracias a estas colaboraciones lograron cumplir con la Convención sobre el Comercio Internacional de Especies Amenazadas de Flora y Fauna Silvestre y diseñar el Reglamento más actualizado de la región.